

和気町教育委員会

【開催年月日】 令和4年1月27日（木）

【召集の場所】 佐伯庁舎 町民室

午後2時開会

【出席者】 教育長 徳永 昭伸

委 員 安藤 知春

委 員 國友 道一

委 員 有正 省三

【欠席者】 委 員 林 泰子

【事務局出席者】 万代教育次長・國定学校教育課長・森元社会教育課長補佐・有道学校教育課係長

【付議した議案】

承認第1号 専決処分の承認について

議案第1号 令和3年度和気町教育委員会被表彰者の決定について

【その他】

- ・令和3年第7回和気町議会定例会の報告について
- ・新型コロナウイルス感染症対策について
- ・問題行動等調査の結果について
- ・成人式の報告について
- ・公会計化のアンケート結果報告について
- ・視察研修について（質問事項）
- ・教育委員会表彰状伝達式について
- ・卒業式と入学式について
- ・退任式と着任式について

審議の記録（一部要約）

開会時刻 午後2時開会

徳永教育長 開会あいさつに続き、議事録署名委員に國友委員と有正委員を指名した。

11月29日以降の教育長諸般報告を行った。

【議事】

徳永教育長 承認第1号「専決処分の承認について」事務局に説明を求めた。

國定学校教育課長 指定就学学校変更についての事由を説明し、1月5日付けで専決処分をしたこと報告し、承認を求めた。

徳永教育長 説明について意見・質問を求めた。

國友委員 他市町の学校に転校することも可能なのか。

國定学校教育課長 住所を変更し転校されるケースがほとんどであるが、住所をそのままにしての変更は町内での異動が優先となり、そこに行くことができない理由があれば他市町と協議し異動は可能である。

有正委員 これまでにも、住所変更はしないで、他市町の生徒を受入れた記憶がある。

國定学校教育課長	そのとおりである。
徳永教育長	相手先が認めていただければ可能である。
有正委員	
國友委員	
有道学校教育課係長	
有正委員	
有道学校教育課係長	
	(略)
徳永教育長	その他に意見・質問を求めたが特になく全会一致で承認された。
國定学校教育課長	続いて、議案第1号「令和3年度和気町教育委員会被表彰者の決定について」事務局に説明を求めた。
徳永教育長	1月21日開催の表彰審査会の結果に基づき、個人表彰3名・団体表彰1グループの功績内容を説明し、被表彰者の決定について承認を求めた。
有正委員	説明について意見・質問を求めた。
國定学校教育課長	今年度は登下校の見守り活動等のボランティアの方は無しなのか。
有正委員	今年度はいない。
國定学校教育課長	地域との連携や開かれた学校を目指す上で、学校も地域との連携をもっと積極的に行い、社会教育分野において被表彰者が現れるように取り組んでほしい。
國友委員	国県のコミュニティースクールに向けた動きもあるが、今年度はコロナウイルス感染症対策により交流ができなかったとの報告も受けている。
安藤委員	本荘小学校は昨年も陸上で表彰された記憶があるが、良い指導者がいるのか。
徳永教育長	外部の指導者が教えている。
万代教育次長	その他に意見・質問を求めたが特になく全会一致で承認された。
國定学校教育課長	以上で議事を終了し、その他について、順次報告を求めた。
國友委員	令和3年第7回和気町議会定例会の報告をした。
國定学校教育課長	次に、新型コロナウイルス感染症対策について、岡山県新型コロナウイルス感染症まん延防止等重点措置による岡山県の対策内容及び町の主催行事と施設利用の制限内容について報告した。
國友委員	県立学校の対応を受けて園・小・中学校の感染症対策と今後の教育活動について報告した。
國定学校教育課長	休んだ場合の出欠の扱いはどうしているのか。
國友委員	出席停止もしくは校長が出席しなくても良いと認めた日となり欠席扱いにはなっていない。
國定学校教育課長	不安で休ませる場合も同様か。
國友委員	学校が丁寧に聞き取りを行い、妥当であると判断される場合は出席停止と同じ扱いをしている。

- 徳永教育長 毎日、出欠状況の報告を確認しているが、コロナ不安で休んでいる生徒はいる。
- 万代教育次長 学級閉鎖や臨時休校等については、教育委員会を開催し決定するのが本来ではあるが、保健所の指導やコロナウイルス感染症対策本部会議の決定を報告させていただき了承を得る対応とさせていただきたい。
- 國友委員 学校医の意見も必要では。
- 徳永教育長 そのとおりで、学校医にも相談した結果により皆さんに報告させていただく。
- 國友委員 公民館講座等は中止になっているのか。
- 万代教育次長 町主催事業は中止にしているが、貸館事業は主催者の判断になる。
- 徳永教育長 コーラス・カラオケ・詩吟・謡曲については控えるようにお願いし、他の活動は、感染防止対策の徹底をお願いし主催者判断としている。
- 有道学校教育課係長 令和2年度問題行動等調査の結果について報告した。
- 有正委員 まとめ資料のいじめの実態をもう少し知りたいのと、テレビ等の報道でヤングケアラーが全国で4.7%と聞いたが、和気町での実態把握はできているのか。
- 有道学校教育課係長 ヤングケアラーは5名程度と認識している。
- 有正委員 不登校や長期欠席に対し、数字や人員の配置で対応を示していただいたが、町としての考え方や方針を示すべきと思う。対応が後手になる心配はないのか。子どもを大事にする指導の取組をまとめた施策が必要。例えば、和気中学校の別室指導も良いことだと思う。はっきりと対策を明記して、個々の取組ではなく町全体としての考え方を示し、対策の仕組みを人員の配置も含めた計画として持っていた方が答えやすい。
- また、家庭訪問を含め、もっと現場の先生方に家庭の実状をつかんでいただくべきと思える。そのためには調査の数字を掌握しながら学校も指導してほしい。また、LGBTの問題も含め一元的に指導をしてほしい。
- 國友委員 長期欠席には病気と不登校とがあるが、分類の仕方を教えてほしい。
- 有道学校教育課係長 国県の指示により、「頭が痛い・お腹が痛い」等の身体に症状がでていれば病気扱いとなり、不安とか昼夜逆転などは不登校としている。判断が難しく、例えば保護者から調子が悪いから休ませるとの連絡があった場合でも、学校としてその生徒が不登校気味と判断される場合は不登校の扱いになる。
- 有正委員 それは病名がつかないということか。
- 有道学校教育課係長 そうですね。
- 國友委員 不登校の生徒も「頭が痛い」とか何か言うと思われるが、精神的な病気があるかもしれないが、分類が難しい。明確に分類ができるような区分にすべきと思う。
- 有道学校教育課係長 各学校で統一した書式を用いて、個々の支援の在り方を検討している。
- 有正委員 もう少し分類も含めて書式変更をした方がわかりやすい。また、我々も子どもたちの状態を把握する必要があるし、対応策も知っておく必要がある。学校並びに町として総合的にどのような対策をしているのかまとめて報告してほしい。

- 徳永教育長 中身の分析は次回の報告とさせていただく。
- (15時30分 國友委員退席)
- 森元社会教育課長補佐 成人式の報告をした。対象人数160人で出席人数107人。この差の多くはIPUの寮の学生。ワクチン接種証明書を持参してもらい、無い方(23人)には抗原検査を実施した。今年からの取組としては、LGBTの関係で記念品と写真撮影を男女共同とした。
- 万代教育次長 学校徴収金公会計化のアンケート結果報告をした。
アンケート結果から学校が困っている「未納家庭への対応」を教育委員会で実施すると報告した。
次に、視察研修について、質問事項の再確認を依頼し、視察時期は未定と報告した。
次に、教育委員会表彰状伝達式を2月24日(木)午後4時からサエスタ1階大会議室で行う予定と報告した。ただし、コロナウイルス感染状況により中止の場合は各学校で伝達をすると報告した。
次に、卒業式と入学式について、卒業式はコロナウイルス感染状況により来賓出席はなしで、入学式は現段階では来賓出席は未定であるが、出席割振りを実施した。
次に、退任式と着任式について、退任式は3月31日(木)午後2時30分から、着任式は4月1日(金)午後2時からサエスタで予定していると報告した。
次回教育委員会の開催を2月24日(木)午後2時から開会とした。
- 徳永教育長 閉会あいさつにて散会。

閉会時刻 午後3時55分

議事録署名

委 員 國友 道一

委 員 有正 省三

教 育 次 長 万代 明
